
●
女超前三轮，上海队1胜1

平 1 负，进 4 球失 3 球，排名第
六。这是上海队多年来最差的
开局。

什么原因？明面上，可以
说是强力外援班达离开后的阵
痛期。因为班达在，上海队的

战术是围绕班达展开的，而班达
不负众望，凭借她超快的速度与
不错的射术，成为上海队的第一
射手。

明面之外，还有别的原因吗？
应该是有的。譬如昨主场战

长春队，队长缪斯雯，国脚杨莉
娜、肖裕仪，国门朱钰等，除了缪
替补踢了几分钟，别的都没有替
补出场。另一国脚闫锦锦是因为
肌肉拉伤，没进大名单。

这些大将为何不首发不上
场？是状态不好，还是有意在培
养新人？不得而知。

●
长春队也是女超一支劲旅，

上海队首发小将居多，拿不下在
情理之中。看比赛过程，上海队
创造了一些破门的机会，但好机
会更多的是长春队。临近比赛结
束前，长春队还一记头球顶在了
横梁上。所以，与长春队0比0言

和，上海队不算运气差。
●

上海队已有很多年没染指冠
军了。没染指的不仅是联赛冠
军，还有足协杯、锦标赛。曾经，
上海队是“冠军之师”。怎么现在
就与冠军无缘了呢？

今年开局很不理想，还有希
望争冠吗？难的。因为没有外援
的江苏队、广东队三战三捷，拉开
了上海队的差距。

●
冠军，不是不想，而是不能。

为什么不能？这是需要主管女足
的足协深究细研的。

上面特意指明“没有外援”，就
是说江苏队、广东队就是全运会的
班底。现在的上海队赢谁都很费
劲，明年全运会就会突然强大？

强大而善战，需要一个过程。
所以，如何强化上海队实力

之事，该摆上足协的议事日程了。
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京沪大战三大球

●这几天里上海与北京的
球队在足篮排三大球中对撞
了。足球，中超联赛的榜首球
队上海申花对阵位居第六位的
北京国安；篮球，CBA常规赛的
第六名上海男篮迎战第11名的
北京男篮；排球，本赛季男排超
级联赛的冠军之争是上海光明
男排决战北汽男排。巧的很，
素来被称作“火星撞地球”的京
沪大战在三大球中同步发生
了，而且都较量于上海球队的
主场。上海球迷有点福气，在
家门口就可以观战子弟兵们的
献技了。上海人欢喜体育的大
多是混合型球迷，足球、篮球、
排球的比赛都要看，只要是沪
上球队出战都不会错过的。可
谓是“有球必应”，逢战必看。
不到现场去爬看台的就笃笃定
定孵在屋里厢霸占一台电视机

来饱饱眼福。上海人家哪一家没
有两三只电视机，一家人大家各
看各的，大家开心。

●上世纪 30 年代中国文坛
有“京派”与“海派”之争。彼时鲁
迅先生对京海之争有妙语：“因为
爱他，所以恨他。”而神州足坛的
京沪大战则是始于甲A时代。两
地的球队每次交手都能成为联赛
的焦点之战。京沪两队球员在场
上的拼抢与缠斗都异常激烈，大
家不买账，大家不服气。就是两
地的球迷也是钉头对铁头，誓不
两立。“因为爱他，所以恨他”，这
也可以成为京沪大战的有趣解答
的。爱之深，恨之切。是也。

●三大球的这个回合的对
抗，上海男篮、上海男排上周中都
成功保卫了主场。上海大鲨鱼志
在冲击季后赛四强，北京男篮是

难以阻挡的。上海男排击败上届
冠军北京男排，就夺得了他们的
第17个排超冠军了。排球、篮球
的京沪战只是开锣戏，而最后大
战当为足球的京沪大战。

上周六的申花战国安打成了
平手。比赛中的火药味够浓的。
客队领了3黄1红，可见场上的对
抗足够火爆。御林军使申花的五
连胜止步，也没有让自己跌出第
一集团，可以满足了。申花没有
夺下 3 分，但球队领先一步的本
钿还大，也不用太过担心身后的
追兵，也可以小小的安心。

京沪大战是年年有得打的。
查了一记，上海申花进京客场挑
战北京国安，要等到8月4日了。
联赛的第21轮。到了那时间，申
花还是领头羊吗？国安还在前六
吗？啥人能猜得透？呵呵。

申花进攻要
补上两个短板

从吃胡萝卜
再到“吃人”

“鲁内挽救了辛纳两个赛点。”
“尽管辛纳浪费了两个赛点，

但最终仍以6比4、6比7(6)、6比3
获胜。他在为去年失利完成复仇
的同时，连续两年打入蒙特卡洛
大师赛男单四强。”

虽然最终辛纳止步男单四
强，但截至目前25胜2负的战绩，
仍让他成为本赛季表现最好的男
子球员之一。击退鲁内，则是他
本赛季被认为处于连战连胜的、
恐怖的“吃人”状态的缩影。

和阿尔卡拉斯、鲁内等另两
位“00后小巨头”相比，辛纳更属
于闷声发大财的类型。从被认为
是网球场上的奢侈品代言人，再
到成为名牌争相追逐的大满贯冠
军，辛纳提升的方式，不是靠出
圈，而是靠出彩。对他来说，现在
的问题是，这种出彩的状态，能维
持到什么时候？如果能像德约科
维奇一样，从硬地一路升级到草
地，或许那才是辛纳认为的成
功。这也是辛纳在硬地的抢眼表
现过后，外界对他的期待。

目前，红土赛季刚刚过半，真
正检验各位球员实力的大师赛、
大满贯，甚至是奥运会等大赛，还
在后面。不过，在大部分球员眼
里，红土并不是“座上宾”。弹跳
不规则导致发球大炮无法“施展
魔法”，就算一局比赛打完也会像
在泥地里滚过，部分赛事缺少鹰
眼导致裁判往往会抢戏……这些
因素让大多数人对红土“望而却
步”，此前的辛纳也不例外。

没有拿过红土冠军、今年也
只是在硬地上稍微发了点力。可
以说，和澳网、北美“阳光双赛”等
相比，辛纳在蒙特卡洛大师赛并
不尽如人意。在 ATP500 及以上
级别的红土赛事中，辛纳还未打
入过决赛。

虽然冠军是衡量球员水平的
纵向标准，但反过来说，一个球员
自身的成长，是用来衡量其能力
的横向标准。辛纳没有红土冠
军，但和去年相比，他在红土场上
的技术成熟了多少，是预测他接
下去比赛表现的参考标准。

但就算在红土场地还没开
张，辛纳在红土赛季仍有机会书
写历史：登顶男单世界第一。和
阿尔卡拉斯、德约科维奇等想继
续在红土上“大展宏图”的球员相
比，今年辛纳保分压力小，又处在
稳步上升的阶段，因此想要成为
新的世界第一，并不是不可能。
前提是，他能够在红土场地，打出
硬地的感觉。

不过，一场比赛，甚至是一项赛
事，都无法全面地说明问题。总的
来说，辛纳本赛季从在比赛局休中
吃胡萝卜，到在比赛中“吃人”状态
的转变，是不可否认的。这种转变，
能否同样给男子网坛带去转变？

两场好看的球

第一场，是脱缰之马申花被
老冤家国安拖住。

许多人都认为，主场作战的
申花状态火热，国安是上来“垫刀
头”，就看申花这一刀砍下去有多
深了，甚至有人憧憬申花能不能
还他一个9比1，一雪20多年前的
耻辱。

结果却令人大感意外，申花
虽然砍了一刀，但也被国安砍了
一刀，并且还很深：开场只有5分
钟，就被张玉宁打进一球，并且上
半时处于被动。

主场踢成这样，确实令人意
外。但是，足球比赛就是由无数
个意外构成的。如果没有意外，
那就不是足球比赛，而是扳手腕
比赛了。

看得出，国安队对这场比赛
做足了准备，他们强力后卫看住
了马莱莱。要知道，从上个赛季
开始，能看得住马莱莱的没几个，
他那强壮的身体常常让对手还没
来得及拉，就硬闯过去了！

只是这一场，马莱莱就像被锁
住了，国安队甚至布置了两名球员
在关键时刻死扛住他，而盯他的后
卫身体一点也不见弱，这就让马莱
莱没辙了。管住了马莱莱，再把特
谢拉看住，申花的两大爆点就被压
抑住了。国安队对申花队真的是
研究得非常透，并且也为申花今后
的对手点明了方向。

相比之下，申花对国安队的
这一打法准备不足，本想乘着锐
气一举拿下对手，却不料开赛仅5
分钟就丢球，完全没有思想准
备。上半时国安队反客为主，攻
势更盛，这大概也是赛前估计不
到的。但是，申花还是能够稳住
心态，很快扳回一球后，下半时把
形势扭转过来，1 比 1 的比分，对
这两支队伍的表现都合理。

第二场球，海港与山东的比
赛出人意料。

比赛前山东队不利的消息很
多，就连主教练崔康熙也公开承
认“队伍现在很困难”。然而，很
困难的山东队上半时第6分钟就
率先进球，虽然 6 分钟后海港队
扳回一球，但是很快山东队再连
进两球，上半时结束双方打成 3
比2，主场的海港队还落后。

比赛下半时高潮不断，如果
是想看进球，七个进球足以让人
开怀。海港最后4比3反败为胜，
也令主场球迷尽兴。只是这样的
如潮水般涌来涌去的进球比赛，
不仅反映出双方进攻欲望的强
烈，也显示出激情上头之后，于阵
容的稳固和防守组织上存在的不
足，也很值得思考。

山东队已经很困难了，更困
难的是主教练崔康熙还被马宁红
牌罚上了看台。在他走上看台之
后，山东队再丢一球，输掉了比
赛，山东队继续困难。

这两场球好看，但热闹之后，
值得总结的地方，真的有很多。

面对国安，申花未能主场
继续连胜，若要总结，还是要先
从进攻说起。

北京国安的防守特别是两

个外援中卫的能力，无论是头球
抢点还是正面防守，要想靠阵地
战打穿难度不小。没记错的话，
国安已经连续两个赛季 10 场客
场比赛保持不败。

申花进攻强在转换速度，安
德烈·路易斯扳平比分的进球同
样是这样的模式。下半场当申花
基本开始掌控局面主动权的时
候，进攻两方面手段的不足限制
了球队最终战胜对手。

首先是包括角球在内的定位
球，国安之前两个主场都有定位
球失球，而中超定位球进球最多
的队——上海海港定位球进球已
经达到七个，申花角球虽然这场
不算很多，但和之前比赛一样，总
体仍然变化不多，对于后卫头球
不错的对手来说不难防守。

另外就是在对方禁区附近的
突破，禁区附近成功的突破不仅能
造成威胁更大的肋部近距离传中，
也能为本队带来点球的机会。中
超前五轮裁判一共判罚了12个点
球，而申花到目前的点球数字仍然
为零，越是胶着的比赛，有时候越
要靠定位球包括点球打破僵局。

球队整体战术到目前运转总
体顺利，没必要动摇、反复。但针
对一些细节不足，可以通过内部
挖潜强化弥补。比如戴伟浚和周
俊辰，印象中都是有突破能力的，
或许目前他们的状态无法很好完
成全场比赛，但是否可以作为替
补上场当爆破手一用？

另外还有定位球和角球，这
个只能通过日常专项训练，形成
一些变化和套路。


